



DIRECTOR: JUAN MONGA

ADMINISTRACION: 18 de JULIO N° 65

Núm° 26

SUSCRICION MENSUAL

\$ 0.40

TIENE EDITOR RESPONSABLE

— Chico; ¿has visto? Todos los medallones para ellas y nosotros...
— Tenés razón, che' go no sé porque no nos daban alguno.

fra la frivolidad y la ligereza, y no olvides que muchas boquiñas, al sonreírte, te están mostrando el áspid con que se muerden en la sombra. Ahonda, ahonda un poco hasta herir la cuerda mar humana y sensible, la de la variedad, que tantas cabezas deja huérfanas. Cuida que la acritud de tu lenguaje no esté reñida con la cultura y el respeto que te debes y ya que tu empresa no va por el lado económico, no la conviertas en disimulada servidumbre.....

—Y recojiendo el *peplum* sucio y viejo,
se fue mi Musa y me dejó perplejo —

¡Caracoles! si habrá sabido.... Está chiflata, no me cabe duda. No; en la vida las malas acciones son castigadas por sus propias consecuencias; la enseñanza moral, como dice D. Emilia Pardo, no se formula en axiomas ni en sermones; hay que leerla en los hechos. La cosa no es para tanto; cierto que mi musa tiene razón en parte, pero; hay piedras más hermosas que las esmeraldas? Pues apenas se halla una que no tenga su poco de mancha, la vea, que llaman *jardín* y no por eso dejan de ser piedras preciosas.

Tiempo al tiempo.

AMOROSAS



Yo no sé, morena mía,
que tienen los juramentos,
que los pedimos de hijos
para no creer en ellos

Si en tan dulce platonismo
vamos a llegar a viejos,
cuando queramos pasar
a mayores....; no podremos!

Tienes tener la idea
de que en la vida terrenal, Manolo,
todo lo que no sea
ir con muchas mujeres, es ir solo.

Me dió un pechazo de su blonda trenza
como recuerdo de su amor Aurora,
y es singular lo que me ocurre ahora:
que no sé si es de Aurora ó de Lorena
S. Delgado.

Yo le enseñé a querer a Sisenando
y cuando supo... me dejó fecleando

—Mia.—

MEDALLON.

Su primer nombre es tan común como lindo, un nombre de reina, de la más grande de las reinas. Es su hermosa cabeza, que cubre una cabellera de un rubio castaño, una de esas cabezas de líneas regladas y armoniosas, expresión de un carácter afable y dulce, reñido con la frivolidad, revelador de un temperamento que descuellosa la nota bondadosa y fierna. La deliradera del sentimiento reverbera con luz de crepúsculo en sus ojos grandes donde rara vez arde con llamaradas deslumbrantes ese fuego de la pasión tan peculiar a las pupilas negras y aunque de sañore oriunda de un país meridional, parece más a las místicas creaciones de Fra. Angelica que a las mujeres del Tiziano. Sus mejillas tienen la rosada transparencia de la flor del cerezo y en la comisura de sus labios liban las abejas del pensamiento el néctar de la gracia para fabricar en las celdillas del cerebro la miel de los loores. Cuando camina, su cuerpo alto y esbelto tiene la cadencia rítmica de los exámetros griegos; viste con elegancia y cuando pasa parece como que la envuelven centales de luz. Inteligente y afable es a no dudarlo el original de este mal trazado esbazo, una de nuestras jóvenes más distinguidas y simpáticas.

Talito

Cala, 17 de Agosto de 1875.

NOTICIOSA

No sabemos si tomarlo por su lado serio ó por su prima cómico. Lo primero sería impropio del carácter de esta hoja, aunque muy en consonancia con nuestro particular modo de ser, y por eso obfamos por lo segundo. Casi se presta más para ello, por que si bien se le estudia, resulta comicamente ridículo lo ocurrido. Unas distinguidas señoritas que se preparaban para cantar en la *Lola*, se dan cita para ensayar un día á hora determinada, acuden solícitas y se encuentran con que el que debía dirigir el ensayo se ha ido á cazar sin acordarse ni del santo del nombre de las mismas y tienen estas que volverse á sus casas después de esperar inutilmente una hora. Pues bien, algunas de ellas se sulfuraron (*recomiendo el Tercio nario*) porque este humilde gacéfillero se permite una ligera broma con motivo del suceso y les sienta mal lo de *abusarse*, como si ese verbo inocente significara algo de

primente ó grosero. Nosotros no habíamos hecho otra cosa que dar la noticia tal como nos la habían contado y, al darla, tratamos de hacerlo de manera que nadie tuviera que agradecernosla con ironía irruyente. Pero no fue así, alguien se amoscó (véase el Diccionario) y como si se tratara de una cosa del otro mundo nos enrostró el delito en tono de que no queremos hacer mención. Harto sabemos que no era la forma del suelto la que producía el escoror, era el temor de que alguien se resintiera si se sabía lo de que no les había sentido bien el desaire de que habían sido víctimas... y para disipar la atmósfera que, sin querer, habíamos levantado, el mismo día y en la hora del ensayo, se acordó una demostración de protesta y quedó este pobre pacelillero como un redomado mentiroso. No se había aludado a nadie, al contrario, habían quedado lo más joviales y alegres y como si tal olvido hubiera sido la más fina de las atenciones.

Perfectamente. Siendo así, no tenemos el menor inconveniente en cantar la palinodia y declarar que a las Sías no las afectó el desaire, al contrario, les hizo muchísima gracia; pero en cambio, (como andan malos los cambios) a algunas les produjo abundante secreción hepática el afrevimiento malevolente de este desdichado cronista.

Muchísimas gracias por la indulgencia

Ah! y que no nos enojen las demás.

En "El Progreso" de Canelones hemos leído que una Comisión formada allí en la época de las penúltimas inundaciones habiase apresurado a enviar socorros a las familias que sufrieron perjuicios con la última creciente del Sta. Lucia en Bray Marcos, y ahora nos preguntan si eso será cierto, pues nada se ha dicho por aquí de esa distribución. Sabemos lo que leímos en aquel periódico, y nada más.

En la semana última un hijo del vecino Dr. Juan Churi hirió de un balazo en un hombro a un tal Moreira. El herido cuenta apenas catorce años y parece que la agresión fue consecuencia de haberle el herido propinado una bofetada. Bien dicen que no hay enemigo chico.

Hoy debe cantarse un TE DEUM en nuestra Iglesia Parroquial. Segun nos aseguran resultará brillante la sacra solemnidad, pues el coro de Sías que hará oír su voz en el Templo llamará seguramente

la atención

La Iglesia, por lo menos, se acuerda de que es un deber recordar las fechas gloriosas de la historia patria. Bien por ella y por su dignísimo párroco.

Se prepara para el próximo mes de Setiembre una pence de *masinow*. Por el gran número de caballos que hay inscriptos, puede adelantarse que resultará animadísima.

Como era de esperarse triunfó la buena causa en la Provincia de Rio Grande. La paz es un hecho, y el ilustre republico doctor Julio de Castilho se sentó en el alto puesto a que lo elevaron sus virtudes cívicas y en el que dio muestras de su firmeza de carácter y de su acendrado patriotismo.

Al pasar:

Cafaplin...

— Che, que es eso?

— Que cerraron esa ventana.....

— Y tocan un wals!

— Si, para que no escuchemos lo demás.

— Y que será lo demás, che?

— Pues, el ensayo — Ah! Palabra que no me acordaba de tal cosa. Como ha de ser!

Srs Ediles, la calle que está en un estado verdaderamente lamentable es precisamente la que pasa por el frente de la casa del Sr. Presidente y francamente que si no la componen oportunamente dentro de poco seguramente que alguien naufraga irremisiblemente. Y nos satio este suelto que no hay quien le meta diente.

El célebre Climuto, el criminal casi legendario, a las pocas horas de obtener su libertad, intentó suicidarse, dándose con filosa cuchilla un feróz tajo en la garganta. Su estado es gravísimo. Era lo mejor que podía hacer el hombre.

Andamos mal de noticias ni por un ojo de la cara conseguimos atrapar una que sirva. Esta página última es el potro de nuestro tormento y por añadidura la causa de todos nuestros disgustos... pero ¡ah! aprovechemos el papel para recomendar a la C. Auxiliar que no eche en saco rolo lo del reloj.